
微博http://weibo.com/shfazhibao

传 递 法 治 力 量

Shanghai Law Journal

■上海报业集团主管主办 上海法治报社出版

上海法治报微信

扫一扫， 或搜微信号

“shfzb34160932”

总第 6196期 2020年 1月 20日 星期一 农历十二月廿六 国内统一连续出版物号：CN 31-0011 邮发代号：3-30 今日十六版 新闻热线：64179999 网站：www.shfzb.com.cn

?海市十

五届人大三次

会议上， 上海

市各委办局在

现场处理代表

建议并接受代

表咨询。

上图： 吉

玉萍代表在市

高院摊位咨询

下图： 毛

祥东代表在市

检察院摊位咨

询

记者 王湧

摄

□记者 王川 陈颖婷

本报讯 昨天下午， 记者从市十五届人大

三次会议上获悉， 截至 1 月 17 日上午 11 时，

本次大会秘书处代表议案工作组共收到市人大

代表十人以上联名提出的议案 44 件， 大会主

席团确认其中 42件议案。

据介绍， 44件议案中， 涉及法制综合的 4

件， 占比约 9.1%； 涉及监察司法的 6 件， 占

比约 13.6%； 涉及财政经济的 10 件， 占比约

22.7%； 涉及教科文卫的 6 件， 占比约 13.6%；

涉及城建环保的 10 件， 占比约 22.7%； 涉及

社会建设的 8件， 占比约 18.2%。

依法提出议案是代表履行职责、 发挥作用

的重要体现。 本次大会议案内容紧扣上海重点

工作， 继续关注民生福祉， 议案质量稳步提

升。 这些议案中， 落实国家战略、 全面深化改

革， 推动高质量发展、 持续优化营商环境， 加

强精细化管理、 提高城市治理水平， 回应群众

关切、 保障和改善民生等都是代表们关注的焦

点。

记者还获悉， 截至 1 月 19 日， 本次大会

共收到代表建议 1000 件， 比 2019 年的 906 件

增加 94 件， 创近年来新高。 代表建议的一大

特点， 是围绕上海中心工作积极建言， 同时注

重发挥人大代表主体作用， 联系选民， 在闭会

期间积极调研， 关注民生， 广聚民意。

42件议案，1000件代表建议

本届人代会
代表建议数
创近年新高

来自法院检察院的代表委员们畅所欲言

从“专业”视角解读“两院”报告

本报讯 市卫健委发布情况

通报： 上海高度重视新型冠状病

毒感染的肺炎防控工作， 在国家

卫生健康委公布武汉不明原因肺

炎疫情后， 按照市委、 市政府要

求， 本市卫生健康部门迅速响

应， 成立专项工作组和专家组，

及时制定各项应急措施和工作方

案。 目前全市各类医疗机构已全

面加强预检分诊和发热门诊的力

量配置， 规范开展对可疑病例的

监测、 筛查、 诊断治疗和处置工

作， 保障市民健康和城市公共卫

生安全。

冬春季呼吸道传染病高发，

居家和公共场所要保持室内空气

流通； 市民要勤洗手， 注意个人

卫生。 如有发热、 呼吸道感染症

状， 要及时到医疗机构就诊。

上
海
加
强

对
可
疑
病
例
筛
查

积
极
防
控

新
型
冠
状
病
毒
感
染
肺
炎

我
设
“摊
”

你
咨
询

●积极探索长江流域跨区划司法管辖体制改革。 推动各省同一区域流域

基层检察院联动办案。

●沪苏浙皖政法系统已经达成了一个总体方案。 未来， 可以有条件地选

择性地逐步探索适法统一。

谈“保障国家战略落地落实”

●除了增加法官员额， 增加法官队伍的人数之外， 还应当持续增能。 建

议推进多元化纠纷调处机制， 借助社会力量， 筑起纠纷的防洪堤。

谈“案多人少”

谈“司法体制改革”

●上海的司法体制综合配套改革正在非常稳健地推进， 其中有质量也有

速度。

●“两院”要积极推进证人、鉴定人、侦查人员及有专门知识人员等 “四类

人员”出庭，争取在继续推进以审判为中心的诉讼制度改革方面取得新进展。

●目前， 生态修复赔偿金管理使用的相关实践各有利弊。 设立专门账户

是推进工作， 解决现实需要的合理途径。

谈“公益诉讼”

●如何更好发挥律师在此类案件中的职能作用。 希望 “两院” 在推进认

罪认罚从宽制度改革当中还要进一步统一认识。

谈“认罪认罚”
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未成年“本已被封存”的犯罪记录为何屡屡泄露？

叶青：建议制定统一操作规范
上海垃圾分类如何做到久久为功
厉明：垃圾分类执法与立法衔接得严丝合缝
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